

ENTSCHLIESSUNGSANTRAG

der Bundesrätin Monika Mühlwerth, Jenewein, Herbert und weiterer Bundesräte

betreffend Beibehaltung des bewährten Systems der Beurteilung der Leistungen der Schüler in Form von ziffernmäßigen Noten

eingebracht in der 827. Sitzung des Bundesrates, am 26. Februar 2014 im Zuge der Behandlung der Dringlichen Anfrage betreffend Abschaffung der Schulnoten, andere sozialistische „Bildungsphantasien“ und das Datensicherheitsdesaster im bifie

Die Bundesministerin für Unterricht, Kunst und Kultur hat laut APA vom 25.2.2014 vor, die Schulnoten in den ersten drei Klassen der Volksschule abzuschaffen:

„Geht es nach Unterrichtsministerin Gabriele Heinisch-Hosek (SPÖ), sollen Eltern und Lehrer jeder Volksschulkasse ab dem kommenden Schuljahr darüber entscheiden können, ob sie bis zur dritten Klasse auf Ziffernnoten verzichten. Die entsprechende Gesetzesänderung soll bis Sommer fix sein, hieß es am Dienstag aus dem Ministerium. Derzeit ist der komplette Notenverzicht nur im Schulversuch möglich.“

Gegenüber der Zeitung Österreich formulierte Sie im Dezember 2013 als bildungspolitisches Ziel: „*Bis 2018 Schule ohne Noten und ohne Schultasche.*“

Dem gegenüber haben die Landesschulräte des ÖVP-Regierungspartners über ihren Sprecher, Fritz Enzenhofer aus Oberösterreich, verlauten lassen, dass Ziffernnoten eine "bewährte Feedbackmethode in den Schulen" seien und die Diskussion über deren Abschaffung "entbehrlich" sei. Kinder und Jugendliche hätten ein Recht auf eine Beurteilung, die ja ohnehin in den meisten Fällen "eine Bestätigung ihres Lernens und damit ein motivierendes Erfolgserlebnis" sei.

Die unterfertigten Bundesräte stellen daher folgenden

Entschließungsantrag

Der Bundesrat wolle beschließen:

„Die Bundesregierung und insbesondere die Bundesministerin für Unterricht, Kunst und Kultur wird aufgefordert, am bewährten System der Beurteilung der Leistungen der Schüler in Form von ziffernmäßigen Noten festzuhalten“

In formeller Hinsicht wird verlangt, gemäß §54(3) GO-BR über diesen Antrag eine namentliche Abstimmung durchzuführen.

